



Consejera presidenta revela que acudió a las urnas entre 12.57% y 13.32% de la lista nominal; el dato evidencia un 86% de abstencionismo; árbitro logra instalar el 99.9% de las casillas

Casi 13 millones de mexicanos salieron a las urnas

INE estima entre 12.5 y 13.3% de participación durante la jornada

› **LA CONSEJERA PRESIDENTA**, Guadalupe Taddei, destaca que este ejercicio transforma las instituciones; sólo el 0.01 por ciento de las casillas de todo el país no fue instalada

ELECCIÓN JUDICIAL - A PRUEBA -

› Por Alejandro Pacheco
alejandro.pacheco@razon.com.mx

En el proceso electoral para renovar el Poder Judicial de la Federación (PJF) hubo una participación ciudadana de entre 12.57 y 13.32, de un universo de 99 millones 793 mil 821 personas que conformaron la lista nominal, lo que implica una participación de 13 millones de electores.



LA CONSEJERA PRESIDENTA del INE, Guadalupe Taddei, ayer.



EL INE CUMPLE. Votar es construir justicia y es fortalecer nuestras instituciones. La justicia también se construye desde las urnas, porque si algo distingue a México es su gente solidaria y comprometida"

**GUADALUPE
TADDEI**

Consejera presidenta del INE

el dato

EL INE indicó que de los incidentes reportados, 500 fueron interferencia en la votación, 313 por cambio de lugar de la casilla y 236 de ausencia de funcionarios.

Al presentar anoche estas cifras, la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, indicó que estos números fueron el resultado emanado a partir de una muestra de casillas seccionales seleccionadas frente a notarios públicos.

"Los especialistas que realizaron esta estimación son expertos en áreas de estadística, matemáticas; diseñaron una muestra representativa de todas las casillas seccionales instaladas en el país, con

ASÍ INICIA CONTEO

Hasta las 00:00 horas, con un avance de 5.2% de conteo (4,440 actas), el recuento iba así:

CANDIDATOS

Hugo Aguilar Ortiz	182,625	4.9%
Isaac de Paz González	104,697	2.8%
Federico Anaya Gallardo	96,411	2.6%
César Gutiérrez Priego	93,321	2.5%
Azael Figueroa Mejía	92,583	2.5%

CANDIDATAS

Lenia Batres Guadarrama	176,964	4.8%
Yasmin Esquivel Mossa	146,957	3.9%
Loreta Ortiz Ahlf	144,844	3.9%
Estela Ríos González	136,003	3.6%
Natalia Téllez Torres Orozco	87,838	2.3%

el fin de estimar con la mayor precisión el porcentaje de participación ciudadana en esta jornada electoral", apuntó.

Más temprano, la consejera Carla Humphrey detalló que 24 mil personas agrupadas en mil 500 grupos de trabajo en 12 mil puntos de escrutinio y cómputo en todo el país realizarán el conteo de votos, el cual finalizará el próximo martes 10 de junio.

Con ello, los primeros resultados que arrojarán los cómputos serán los de los nuevos ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), para finalizar el 10 de junio con las juezas y jueces de distrito.

Ayer fue una larga jornada en el INE.



Con el izamiento de la Bandera y la entonación del Himno Nacional, la mañana de este domingo se inició formalmente el Proceso Electoral Extraordinario del PJF 2024-2025 con el que los ciudadanos eligieron por primera vez a los jueces, magistrados y ministros de la SCJN.

En su discurso inicial de esta jornada inédita, la consejera presidenta señaló que este proceso no sólo es un acto político o administrativo; es, dijo, "la reconciliación de la democracia con su esencia más pura: el poder ciudadano transformando activamente las instituciones para que la justicia sirva mejor a la colectividad que las elige".

Ante asistentes nacionales y extranjeros, resaltó que diseñar e implementar estas elecciones fue un desafío sin precedentes realizado en sólo ocho meses, que iniciaron con la publicación de selección de candidatos hasta la capacitación especializada electoral para funcionarios, además de la implementación de seis boletas especializadas para elegir personas juzgadoras, magistraturas, ministros y ministras.

Estas elecciones, indicó Taddei, fueron realizadas por más de 775 mil funcionarios capacitados "para conservar el proceso electivo en manos de la ciudadanía".

Taddei Zavala resaltó que la experiencia mexicana recabada por los observadores podría replicarse en otras latitudes.

"Hoy (ayer) no sólo vota-

remos por personas, no sólo buscamos perfeccionar nuestra democracia; votamos por un sistema de justicia que refleje la diversidad y la voluntad de México. Cada boleta depositada será un acto de confianza", expresó.

Resaltó que los sufragios emitidos este domingo legitimarán las labores de los integrantes del Poder Judicial y remarcó: "Hoy no sólo elegimos personas, elegiremos el tipo de justicia que queremos para nuestro país".

Con la organización y despliegue de estas elecciones, indicó, "el INE cumple. Votar es construir justicia y es fortalecer nuestras instituciones. La justicia también se construye desde las urnas, porque si algo distingue a México es su gente solidaria y comprometida".

Al rendir un balance de la jornada electoral, a las 14:00 horas, el consejero Jorge Montaña detalló que no fueron instaladas 16 casillas en todo el territorio nacional, equivalentes a un 0.0191 por ciento del total de las 83 mil 974 aprobadas por los consejos distritales. Con ello, dijo que fueron instaladas el 99.9 por ciento del total.

el tip

SE REGISTRARON
51 mil 858 casillas con presencia de observadores acreditados de forma individual (61.8% de cobertura).

Montaña indicó que Chiapas concentró el mayor número de casillas no instaladas. Explicó que en cinco casillas en el distrito 05 de San Cristóbal de las Casas, las boletas fueron sustraídas y en algunos casos devueltas, pero estos documentos ya llevaban una marca.

Explicó que una casilla en el distrito 07 en el municipio de Tonalá, no contó con funcionarios y no fue posible integrar a ciudadanos que estaban formados en la fila, por lo que no se instaló ese centro de votación.

Agregó que otra casilla no fue instalada en el distrito 08 del municipio de Comitán de Domínguez, en el mismo estado, por inseguridad, debido a recientes enfrentamientos entre grupos armados locales.

El consejero añadió que en tres casillas en el distrito 10 del distrito de Miraflores, en Chiapas, los sellos del paquete electoral fueron violados y se encontraron las boletas marcadas. También en tres casillas localizadas en el distrito 13 en Huehuetán, fueron localizados paquetes con muestras de haber sido abiertas por personal totalmente ajeno al INE.

Al finalizar la jornada, la secretaria ejecutiva del INE, Claudia Arlette Espino, indicó que el último corte realizado a las 18:00 horas dio cuenta de que la votación se realizó con normalidad en la totalidad de las casillas seccionales instaladas en el territorio nacional, incluidas, dijo, las localizadas en entidades con husos horarios del Pacífico y del noroeste.

"Se confirma la instalación del 99.98 por ciento de las 83 mil 974 casillas seccionales aprobadas por los consejos distritales", señaló.

La funcionaria detalló que desde la apertura de casillas y hasta el corte realizado a las 18:00 horas, se reportaron mil 770 incidentes.